

El Gobierno mantiene en julio el nuevo recorte del Tajo y trasvasa 15 de los 20 hectómetros autorizados

La Comisión Central de Explotación mantendrá el nivel 3 de recursos hídricos hasta final de año, una previsión que mejora la realizada en junio, cuando se avanzaba la posibilidad de pasar al nivel 4 que conllevaría aplicar restricciones en el consumo de agua

4

Pérez Gil

26-07-23 | 12:15 | Actualizado a las 20:00



El río Segura en el tramo comprendido entre la localidad manchega de Hellín y la murciana de Moratalla, en un imagen del pasado mes de junio. METEOHELLÍN

La **Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura**, tras analizar los **recursos hídricos** disponibles a comienzos de **julio**, ha propuesto autorizar un trasvase de 20 hectómetros cúbicos para este mes desde los **embalses de Entrepeñas-Buendía**. Sin embargo el **Ministerio para la Transición Ecológica**, al igual que ya hizo el pasado mes de junio, ha reducido en 5 hectómetros cúbicos el caudal fijado por los técnicos. Por lo tanto, la cantidad que finalmente se va a transferir de la cuenca excedentaria del Tajo a la cuenca deficitaria del Segura es de 15 hectómetros cúbicos.



El trasvase Tajo-Segura reduce el envío de agua a 15 hectómetros cúbicos en junio

Pérez Gil

Hay que ponderar, además, que del volumen del trasvase autorizado por el Gobierno se destinan 7,5 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Mancomunidad de los Canales del Taibilla** y 0,85 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Cuenca Alta del río Guadiana**, a cargo este último aporte de la asignación anual de 8,3 hectómetros cúbicos recogida en el plan hidrológico de la **Demarcación Hidrográfica del Guadiana**. Es decir, se realiza un trasvase sobre otro trasvase. Del Tajo-Segura al Guadiana.

Los regantes de la provincia de Alicante afectados por este nuevo recorte sobre el recorte ya existente insisten en calificar de "indignante" una decisión que sigue reduciendo el agua para los cultivos de la denominada **Huerta de Europa**.

El desvío de los caudales del Tajo-Segura a La Mancha se comenzó a producir el pasado mayo. Dos meses después de que concluyera la construcción de la Tubería Manchega que el presidente **José María Barreda** anunció en **marzo de 2005**. Una gran canalización de 180 kilómetros, inaugurada por el nuevo presidente **Emiliano García Page**, que lleva el agua desde el río Tajo a la Llanura Manchega para el abastecimiento urbano de una quincena de pequeñas poblaciones de unos 100.000 habitantes situadas en la **Cuenca Alta del río Guadiana**.



El recurso de la Diputación alerta de que el recorte del trasvase subirá un 61% el agua para consumo humano

J. A. Martínez

"No es ningún regalo"

"La aprobación del nuevo envío de caudales del Tajo-Segura en julio, ahora en pleno verano, no es ningún regalo que nos hacen. **Es cumplir con su obligación como Administración**. Denegarnos el agua hubiese supuesto condenar definitivamente a nuestra tierra a la miseria. Y esos 15 hectómetros cúbicos que han aprobado hoy no deben hacernos olvidar que esta ministra -Teresa Ribera- ha denegado por capricho suyo **más de 150 hectómetros cúbicos** a nuestra tierra desde que ostenta el cargo, con lo que ello supone **perder riqueza y oportunidades**". Así de contundente se ha mostrado el **presidente de Asaja-Alicante, José Vicente Andreu**, anunciando que la organización agraria que lidera en la provincia continuará "reivindicando una gestión hídrica estable y una planificación que aporte certidumbre para un sector tan importante en el tejido socioeconómico del Levante español".

Para Andreu "está comprobado y demostrado que la incertidumbre que vive nuestra provincia en cuanto a la disponibilidad de agua de calidad y cantidad suficiente es un grave condicionante para la agricultura de regadío". Por eso ha pedido a la **ministra Teresa Ribera** "que deje en el cajón su **doctrina antitrasvasista** y apueste por el futuro y el desarrollo para nuestra tierra".



El Gobierno aplica un nuevo recorte al trasvase Tajo-Segura al incluir el abastecimiento urbano de municipios de La Mancha

Pérez Gil

El nivel 4 se aleja

Conforme a los datos expuestos en la **Comisión Central de Explotación**, la situación en julio es la correspondiente al nivel 3 tal y como se venía adelantando en las previsiones de los meses anteriores. Por ello, la Comisión Central de Explotación dependiente del **Ministerio para la Transición Ecológica**, en aplicación de la normativa vigente, concluyó en la reunión telemática celebrada el martes que se podría autorizar un trasvase, **de forma discrecional pero motivada**, de hasta 20 hectómetros cúbicos para este mes de julio.



Autorizan un trasvase de 27 hectómetros cúbicos del Tajo-Segura para mayo

Pérez Gil

Además, la previsión para los próximos seis meses es la permanencia de este mismo **nivel 3**. Esta previsión mejora la realizada en junio, cuando se preveía que el sistema podría entrar en **nivel 4** en noviembre, lo que suponía establecer medidas restrictivas en el consumo de agua para procurar su ahorro.

En la Comisión se informó, asimismo, de los volúmenes de agua ya trasvasada disponibles en la cuenca del Segura. Concretamente 17 hectómetros cúbicos para riegos y 30,9 hectómetros cúbicos para abastecimientos de un volumen total en cabecera -para las **Confederaciones Hidrográficas del Segura y del Guadiana**- autorizado y pendiente de enviar de **20,4 hectómetros cúbicos**, según los datos disponibles a 1 de julio de 2023.



Castilla-La Mancha multiplica la cosecha de almendra secando los acuíferos mientras el cultivo se hunde en Alicante

Pérez Gil

Tablas de Daimiel

Por parte de la Confederación Hidrográfica del Guadiana también se presentaron en la reunión técnica los datos de la superficie encharcada del **Parque Nacional de las Tablas de Daimiel** y la solicitud de 0,85 hectómetros cúbicos para atender el abastecimiento, a través de la Tubería Manchega, con cargo a la asignación máxima anual recogida en el **Plan Hidrológico de la Demarcación del Guadiana**.



Los regantes de Alicante pagan más de 200 millones desde 1979 para obras hídricas en Castilla-La Mancha que siguen sin ejecutarse

Pérez Gil

En consecuencia, en aplicación de los principios de prevención y precaución que deben presidir la acción de las **Administraciones Públicas**, considerando las reservas de volúmenes de agua trasvasada disponibles en la **cuenca**

del Segura, el volumen autorizado pendiente de trasvase, la previsión de aportaciones para los próximos meses, los consumos futuros estimados de abastecimiento y regadío y la aplicación de la regla para los próximos 6 meses contemplada en el informe del **CEDEX**, se autoriza un trasvase desde los embalses de Entrepeñas-Buendía a través del acueducto Tajo-Segura de **15 hectómetros cúbicos para el mes de julio de 2023**.